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E n alguna ocasión se escuchan estas
afirmaciones: “La Iglesia del s. XXI se-
rá misionera o no será”; “La Iglesia del

futuro será de los laicos o no será”; “Una
Iglesia que no comunica no es Iglesia”… 

Quizá tengan razón. Quizá lo hacen con in-
tención de provocar la reacción. Quizá… no
saben, o no piensan, lo que dicen.

La Iglesia será siempre lo que es, fundada
sobre la roca de Pedro: “Tú eres Pedro, y so-
bre esta piedra edificaré mi Iglesia, y las puer-
tas del infierno no prevalecerán sobre ella”
(Mt 16,18).

Es la Iglesia santa de Dios; la Esposa de
Cristo; la Iglesia del Espíritu, el Defensor; la
Iglesia del Pueblo santo de Dios; la asamblea
de los convocados. La Iglesia de la gracia y de
los sacramentos: “La Eu -
caristía hace la Iglesia”
(CCE n. 1396); Una, Santa,
Cató lica y Apostólica (cf.
CCE nn. 813-865).

La Iglesia es, y seguirá
siendo, la Iglesia de los
santos. Esa es nuestra
aportación; precisamente
hace unas semanas, cele-
bramos la Jornada pro orantibus, para “rezar
por los que rezan por nosotros”.

Son siempre útiles las consideraciones de
la carta a Diogneto: “Los cristianos no se dis-
tinguen de los demás hombres, ni por el lugar
en el que viven, ni por el lenguaje, ni por su
modo de vida. (…) Viven en ciudades griegas
y bárbaras, según les cu-
po en suerte, siguen las
costumbres de los habi-
tantes del país, tanto en el
vestir como en todo su
estilo de vida y, sin em-
bargo, dan muestras de
un tenor de vida admira-
ble y, a juicio de todos in-
creíble. (…) Igual que to-
dos se casan y engendran
hijos, pero no se deshacen de los hijos que
conciben. Tienen la mesa en común, pero no
el lecho. Viven en la carne, pero no según la
carne. Viven en la tierra, pero su ciudadanía
está en el cielo. Obedecen las leyes estableci-
das, y con su modo de vivir superan estas le-
yes. Aman a todos, y todos los persiguen. Se
los condena sin conocerlos. Se les da muerte,
y con ello reciben la vida. Son pobres y enri-
quecen a muchos; carecen de todo y abundan
en todo. (…) Para decirlo con pocas palabras:
los cristianos son en el mundo lo que el alma
en el cuerpo. (…) Tan importante es el puesto

que Dios les ha asignado, del que no les es lí-
cito desertar” (Caps. 5-6).

Nuestra aportación principal es la santidad,
la práctica de las virtudes: la generosidad; la
misericordia y el perdón; la obediencia; la fi-
delidad a las obligaciones propias del estado
de cada uno…

Resuenan las palabras de Benedicto XVI en
la Misa Crismal ante las propuestas y protes-
tas de algunos: “Recientemente, un grupo de
sacerdotes ha publicado en un país europeo
una llamada a la desobediencia, aportando al
mismo tiempo ejemplos concretos de cómo
se puede expresar esta desobediencia, que
debería ignorar incluso decisiones definitivas
del Magisterio. (…) Pero la desobediencia,
¿es un camino para renovar la Iglesia?

Queremos creer a los au-
tores de esta llamada
cuando afirman que les
mueve la solicitud por la
Iglesia; su convencimiento
de que se deba afrontar la
lentitud de las institucio-
nes con medios drás ticos
para abrir caminos nue-
vos, para volver a poner a

la Iglesia a la altura de los tiempos. Pero la
desobediencia, ¿es verdaderamente un cami-
no? ¿Se puede ver en esto algo de la configu-
ración con Cristo, que es el presupuesto de
toda renovación, o no es más bien sólo un
afán desesperado de hacer algo, de trasfor-
mar la Iglesia según nuestros deseos y nues-

tras ideas?”.
Y después de recordar

el ejemplo de algunos san-
tos sacerdotes, y del beato
Juan Pablo II, hace una
propuesta: “Los santos
nos indican cómo funcio-
na la renovación y cómo
podemos ponernos a su
servicio. Y nos permiten
comprender también que

Dios no mira los grandes números ni los éxi-
tos exteriores, sino que remite sus victorias 
al humilde signo del grano de mostaza”
(5.IV.2012).

“(Los laicos) son la levadura en medio de la
masa del mundo. Son los trabajadores incan-
sables del crecimiento del reino de Dios en la
historia” (Mons. López de Andújar, Carta
Pas toral para la Gran Misión).

“Vosotros sois la sal de la tierra…, la luz
del mundo” (Mt 5,13-14), en la familia, en el
trabajo, en los lugares de descanso, en el ba-
rrio…, siendo testigos ejemplares.
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LA IGLESIA DEL S. XXI, 
SERÁ…, O NO SERÁ

“Juan Pablo II, en los últimos mo-
mentos, perdió hasta el habla: la pa-
labra enmudeció, pero no dejó de re-

sonar. El Papa ya no podía hablar,
pero hablaba su testimonio, todo su

ser. A veces insistimos mucho en
proclamar la Palabra, en difundirla
por medio de la radio, la televisión,
etc.; pero el testimonio físico es el

mejor modo de transmitir la Palabra”
(Cardenal R. Sarah, en Palabra, mayo 2012, nº 587).

“La evangelización no puede reali-
zarse sacrificando elementos esen-
ciales de la fe y de la disciplina cató-
licas. La obediencia a Cristo y al su-
cesor de Pedro es el presupuesto de
toda renovación auténtica, y esto es
válido para todos los componentes

del Pueblo de Dios”
(Comunicado de la V Asamblea Plenaria de la
Comisión para la Iglesia católica en China, 23-25.IV,
en Vida Nueva, 5 al 11 de mayo de 2012, nº 2.799).



E n primer lugar nuestra enhorabuena
por el nombramiento como Hermano
Mayor de la Congregación,o... ¿te-

nemos que darte el pésame? Lo digo por el
trabajo y la responsabilidad que se te viene
encima…
En primer lugar tengo que decir, que para mí
es un orgullo el cargo, y una gran satisfac-
ción el poder representar a la Real e Ilustre
Congregación de Nuestra Señora de los Án-
geles, y solo deseo que los congregantes ve-
an en mi, el reflejo de lo que ellos quieren que
sea la CONGREGACIÓN.

Pero no eres nuevo en estas lides, estás
vinculado a la Congregación desde hace
mucho tiempo…
Llevo unido a la Congregación desde mi na-
cimiento, como casi todos los nacidos en
Getafe, como Congregante, en 1999 fui Ma -
yor domo, en el 2003 entré en la Junta de
Gobierno como consiliario Seglar y, ahora,
en marzo de este año 2012 como Hermano
Mayor.

Acaban de terminar en Getafe, las fiestas
en honor a la Virgen de los Ángeles, en el
primer año de tu mandato. ¿Qué valora-
ción puedes hacernos?
La valoración de las Fiestas es muy positiva
en todos los sentidos, han sido unas fiestas
multitudinarias en lo que respecta a los ac-
tos de la Congregación, bajada, novenas,
Misas Mayores y demás eventos. Gracias a
Dios todo ha salido como estaba previsto,
por supuesto siempre aprendiendo año tras
año para mejorar un poquito, ya que sin du-
da todo es mejorable, pero lo que no se
puede poner en duda, es que siempre la
Junta Directiva trabaja para que todo sea
del gusto de la mayoría de los congregan-
tes; la ilusión y el esfuerzo que se realiza
durante los días que duran las fiestas es ti-
tánica, ya que tenemos actos durante 18 dí-
as, sin parar, e incluso días en los que hay
dos o tres eventos, que requieren una orga-
nización y mucha dedicación.
Yo personalmente, como Hermano Mayor,
en estas mis primeras fiestas, me he senti-
do muy arropado por mis compañeros, tan-
to de la Junta Directiva, que trabajan, y tra-
bajan de una forma incansable durante to-
das las fiestas, como por las Camareras de
la Virgen, cuyo trabajo me gustaría resaltar,
ya que gracias al amor que tienen a nuestra
Madre, dedican su tiempo, sus fuerzas y sa-
ber hacer, para que ELLA luzca, con toda su
belleza y esplendor.

¿Te has puesto alguna meta a corto, me-
dio o largo plazo como Hermano Mayor?
Mi meta como Hermano Mayor es seguir
engrandeciendo la Congregación. Soy parti-
dario de las tradiciones, como la organiza-
ción de unas procesiones dignas del pue-
blo, entre otras muchas cosas, sé que orga-
nizar la afluencia de tantísimos fieles es un
reto, sobre todo el Domingo de Pente cos tés
pero, poco a poco se irán mejorando cosas,
estoy seguro
Existe también un gran acontecimiento, cer-
cano, que es el 200 aniversario de nuestra
constitución en el 2017. Hoy ya hemos empe-
zado a trabajar en ello, pues un evento tan es-
pecial, debe de prepararse con tiempo para
poder conseguir la relevancia que se merece.

Acabáis de vivir un Año Jubilar Mariano
intenso, ¿cómo ha resultado?, ¿habéis
em pezado a cosechar frutos? (vocaciones,
más miembros de la Hermandad... dona-
ciones).
El 8 de Diciembre del 2011 dimos por finali-
zado el Año Jubilar, bajo nuestro punto de
vista con una gran aceptación, muchísimos
peregrinos acudieron durante el año a ganar
el Jubileo. Ha sido un año bastante intenso,
con diferentes acontecimientos como la ba-

jada de la Imagen al principio y al final del
Jubileo con gran multitud, el goteo diario de
peregrinos tanto a la Catedral como a la
Ermita, entre medias unas Fiestas donde la
Imagen vuelve a bajar, unas Jornadas de la
Juventud donde multitud de peregrinos hi-
cieron el camino al Cerro. La bajada de la
imagen en la clausura, estuvo una semana
en la Catedral donde fue visitada por muchí-
sima gente y la posterior subida con clausu-
ra de la Puerta Santa.

Al hablar de Hermandades y Cofradías pa-
rece que hablemos de cosas del pasado y
sin embargo tienen mucho arraigo, ¿es así?
En nuestro pueblo, Getafe, hablar de la
Congregación es hablar de los hermanos
que tenemos una gran devoción por la
Virgen de los Ángeles.
El Santo Padre habla en múltiples ocasiones
de que la nueva sociedad en la que vivimos
exige una nueva evangelización. 

¿Cómo pueden contribuir las Herman da -
des y Cofradías a este proceso?
Las Hermandades, y las Congregaciones
debemos contribuir fomentando la fe en
Dios, a través de la devoción a nuestros pa-
tronos.

Perdona la pregunta, pero a veces, des-
pués de observar algún acto en honor de
la Virgen o santo, hay personas que con-
funden devoción con superstición…
Creo que efectivamente se confunden. La
devoción en nuestro caso a la Virgen debe
de ser fruto de nuestro amor a su Hijo,
Jesús.

Para terminar la entrevista, háblanos de
tu persona. ¿Quién es Fernando Parejo?
He nacido en Getafe, cursé mis estudios en
el colegio DIVINA PASTORA y en PP. ESCO-
LAPIOS, mi faceta profesional la desarrollé
entre MADRID y BARCELONA, estoy casado
desde hace 28 años, y tengo dos hijos; mi
vida tanto personal como laboral la desarro-
llo en Getafe, ya que nuestro pueblo ha sido
siempre un lugar de mucha industria y
grandes posibilidades profesionales, aun-
que hoy desgraciadamente no sea así por-
que la crisis no ha perdonado ningún rincón
de España. Espero que esto empiece a cam-
biar y nuestros hijos puedan seguir hacien-
do lo mismo, pues no hay nada mejor que
vivir y trabajar en una ciudad tan cómoda y
dinámica como es Getafe.

Paloma F. Arias
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NUEVO HERMANO MAYOR DE LA CONGREGACIÓN DE LA VIRGEN DE LOS ÁNGELES (GETAFE)

FERNANDO PAREJO TORNERO

Fernando Parejo Tornero
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3 a las 18:00h Misa de envío a Misiones de la Delegación de
Juventud, en el Convento de la Aldehuela.

8 a las 10:30h Misa en San Martín de la Vega con motivo de la
Jornada de la Responsabilidad en la Carretera.
Transmitida por la 2 de TVE

18-19 Reunión de la Comisión Episcopal para la Vida
Consagrada.

25 a las 20:00h 1ª Piedra de la Parroquia Santiago Apóstol, en
Valdemoro.

Durante el mes de julio el Sr. Obispo visitará los
campamentos que organiza la Diócesis

Sr. Obispo: agenda Julio 2012

EL OBISPO FRANCÉS DOMINIQUE REY VISITÓ LA PARROQUIA DE
SAN CARLOS BORROMEO 
El famoso Obispo francés Dominique Rey visitó la parroquia de San
Carlos Borromeo (Villanueva de la Cañada) el pasado domingo 3 de
junio para dar una conferencia sobre la Nueva Evangelización y com-
partir impresiones con la comunidad francesa presente en el pueblo.
Casi un centenar de personas acudieron al encuentro y posterior colo-
quio con uno de los pastores más comprometidos en la reevangeliza-
ción de las tierras de antigua cristiandad.

DEFUNCIONES
Dña. Ana Soriano, falleció en Linares (Jaén) el 1 de junio a los 85 años.
Madre de 12 hijos, entre ellos el sacerdote diocesano D. Javier
Expósito, Notario de la Diócesis y Capellán de las Clarisas de
Valdemoro.
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Cristianos sin Fronteras nos propone unas jornadas de verano en
Madrid o en Silos.
Con el lema “La puerta de la fe abierta a la Comunión con Dios en su
Iglesia para emprender un camino” se ofrecen dos posibilidades de
encuentro-jornada. Una del 16 al 20 de julio en Silos y otra del 6 al 10
de agosto cerca de Madrid. Más información en: www.csf.es

Editorial Verbo Divino. También ha organizado dos cursos de verano
muy interesantes. Uno del 9 al 13 de julio: Curso Palabra-Vida. Las
comidas del camino. Hacer pan para hacerse pan entregado. Otro del
16 al 21 de julio. Curso Ágora. El Evangelio de Lucas. La Vuelta a las
raíces para justificar el traspaso de fronteras. Lugar: Centro de Espi -
ritualidad de los Misioneros del Verbo Divino en Dueñas (Palencia).
Tf: 948556510 y 619994666.

Cursos de Verano. Comunicación Social. Organizados por la Uni  ver -
sidad Pontificia de Salamanca. Identidad, comunicación e interac-
ción en Redes Sociales, del lunes 2 al viernes 6 de julio. Diseño y
desarrollo de proyectos online con Wordpress, del 9 al 13 de julio.
Tf: 923 206 908. cmguadalupe@upsa.es. Herramientas y nuevas for-
mas de comunicación digital

Ejercicios Espirituales para seglares, sacerdotes y consagrados. Lugar:
Casa de Espiritualidad Virgen del Camino. PP. Dominicos. León. Del 2 al
9, del 12 al 19 y del 23 al 30 de julio. Del 2 al 9, del 12 al 19 y del 23 al
30 de agosto. Del 3 al 10 de septiembre. Tf: 650 552 201.

El club juvenil Cyara (Alcorcón) organiza unos cursos de verano en
Coruña (de 2º de ESO a 2º de Bachillerato. Del 3 al 23 de julio) y
Granada (de 6º de Primaria a 1º de ESO. Del 4 al 19 de julio) centra-
dos en el aprendizaje del inglés, pero combinado con deportes, pelí-
culas, conversación personal y diaria con un profesor, etc. También
ofrece la posibilidad de hacer el Camino de Santiago, desde Luarca a
Santiago del 25 al 31 de julio. www.cyara.net y tf: 916 111 589

Los focolares organizan este año
Mariápolis 2012, del 2 al 6 de agosto en
Navarra. Lugar de encuentro en un en -
torno natural, con excursiones, espa-
cios artísticos y de comunicación, para
niños y adolescentes, desde 4 a 16
años. Tfnos: 646 978 448 / 678 966 842.
mariapolis201@focolares.org

Mission Camps, campamentos y activi-
dades para chicos y chicas de diversas
edades, desde una perspectiva de fe.
Inf: www.missioncamps.es

La Delegación diocesana de Misiones de
Burgos organiza la 65 Se mana Espa ño -
la de Misionología, “Ser misionero en
la Nueva Evan gelización”, del 9 al 12 de
julio. Burgos. Tf. 947201004.
burgos@omp.es

La Pastoral de la Salud de la CEE organiza el XVII Curso de Pastoral
de la Salud para seminaristas. El poder curativo de la fe. Del 9 al 14
de julio de 2012 en Los Molinos (Madrid). tf: 91 8550004.

PROPUESTAS DE VERANO

Arroyomolinos.
Tiene dos aparcamientos para los vecinos con la primera hora gratis.
Getafe.
El alcalde Juan Soler, ha explicado a esRadio que los socialistas han
presentado una moción al Pleno para que pagaran IBI "independiente-
mente a lo que se dedicaran los inmuebles que tuviera: los comedores
sociales, los centros de acogida... Es decir, toda la labor social de la
Iglesia". Y sin embargo, "ellos están exentos de IBI", así como la acade-
mia de baile, en su sede, no está registrada como negocio y, sin embar-
go, cuenta con varios profesores y cobra a sus clientes 18€ mensuales
por una sesión a la semana y 36€cada mes por tres sesiones semana-
les. Según el PP, el PSOE local ha dejado de aportar a las arcas munici-
pales más de 5.400€ al año después de que en febrero de 2011 solicita-
se la exención en el pago del IBI para su sede.
Leganés.
Han suscrito un convenio con Cáritas para aportar 125.000€ 
Villaviciosa de Odón.
Tiene un aparcamiento, de dos plantas, gratuito todo el día.
Alcorcón
Organizó durante el mes de junio, junto con la Asociación de Familia y
Futuro, la primera Feria de las familias en la región, concretamente en el
Parque del Teatro Buero Vallejo. 

AYUNTAMIENTOS

PENSAR EN LOS DEMÁS

BREVES



G uiar a la Iglesia no es tarea sencilla.
La barca de Pedro botada por el

mismo Jesús surca los mares de la historia
tratando de mantener el rumbo fijo al Cielo,
mientras invita a todos los hombres a subir
a la nave, y lucha a la vez contra las mareas
y tempestades. Cada cristiano tiene su pues-
to en la em barcación, y a los Apóstoles -y a
sus su cesores- les confió Jesús la delicada
misión de llevar el timón. Pero no están
solos. La Iglesia diocesana cuenta con
varias instituciones que asesoran, aconsejan
y acompañan a los pastores. A lo largo del
mes de junio D. Joaquín mantuvo reuniones
con su Consejo presbiteral y el Consejo dio-
cesano de pastoral, órgano en el que están
representadas las diversas realidades laica-
les de nuestra iglesia: asociaciones, delega-
ciones, movimientos, arciprestazgos, insti-
tuciones... En las mismas fechas se reunie-

ron con nuestro Obispo el Consejo de
Delegados y Arci pres tes, y también el Con -
sejo diocesano de juventud. El primero aglu-
tina a los responsables de las áreas pastora-
les que han sido designados por el Obispo,
junto con los trece arciprestes. En el segun-
do es una asamblea que representa la rica y
variada realidad juvenil de nuestras parro-
quias, movimientos y colegios. 

A todos ellos escuchó; con todos com-
partió D. Joaquín la ilusión por emprender
la Gran Misión Diocesana. Les pidió su
parecer en diversos asuntos, recibió con
interés sus aportaciones, y tomó nota de
ellas. Escuchó, en una palabra, el consejo
de los Consejos. Así la Iglesia en Getafe
ofrece a su Pastor una valiosa colabora-
ción para su ministerio de regir la porción
del pueblo de Dios que le ha sido confiada. 

Julián Lozano
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SE COMPROMETEN CON DIOS Y CON LA IGLESIA
Más de una decena de adultos dan el paso a la militancia el día de Pentecostés, en la Diócesis de Getafe

Acción Católica General

¿QUIÉN ACONSEJA AL OBISPO?

EL CONSEJO DE LOS CONSEJOS

E
l 26 de mayo, en la Parroquia Nuestra
Señora de la Asunción de Móstoles, se
celebró la Vigilia diocesana de Pen te -

costés, organizada por la Dele gación de Apostolado
Seglar. Participaron en su preparación diversos
Movimientos y Aso ciaciones de la Diócesis, entre
otros: Acción Católica de Adultos, Asociación de la
Medalla Milagrosa, Comunión y Liberación,
Cursillos de Cristiandad, Hermandades del trabajo,
Encuentro Matrimonial, Encuentros de Novios,
Hermandad Obrera de Acción Católica (HOAC) y
Vida As cendente.
Trece miembros de varias parroquias de la Diócesis
de Getafe asumieron públicamente su compromiso
como militantes de la Acción Católica General
durante la Vigilia de Pentecostés. «Se trata del
compromiso de servir a la Iglesia según nuestra
vocación laical aspirando a la santidad y en especial
con una disponibilidad a nuestros pastores: nues-
tro Obispo D. Joaquín y nuestros respectivos
párrocos», expresó Cristina del Río Villegas,
Presi denta de la sección de Adultos de la ACG, de
la  Diócesis de Getafe.
Acompañados de los cantos del coro, los nuevos
militantes recibieron las insignias del Movimiento
de Acción Católica, al mismo tiempo que se com-
prometían con Dios y con la Iglesia y hacían suya la
oración que el sacerdote rezaba: «Señor, te pedi-
mos que bendigas a estos hermanos nuestros que
se han comprometido a servirte y a servir a la igle-
sia. Dales un corazón semejante al tuyo, siempre
dispuesto a amar a todos, dales la fuerza del
Espíritu para que con su vida anuncien a todos tu
alegría».
Unidos a los nuevos militantes, decenas de miem-
bros activos, jóvenes y adultos, del Movimiento de
Acción Católica, se pusieron de pie y con valentía y
confianza en el Señor, aprovecharon, como cada
año, para renovar ante el altar el compromiso que
ya en años anteriores habían aceptado.
La vigilia se inició con tres testimonios pastorales.
Primero Sixta, del Movimiento de Vida Ascen -
dente, movimiento dedicado a llevar el mensaje
evangélico a los mayores y jubilados, para que
aporten a la sociedad y a la Iglesia su fe, su expe-
riencia y su tiempo disponible. Después, Lidia,
miembro de la Organización Hermandades de Tra -
bajo, compartió el testimonio de esta organización
y destacó la ardua labor que los trabajadores cris-
tianos realizan en dicha asociación para impulsar
obras en el mundo del trabajo, desde las dimensio-
nes sociales y seglares, «En el año 2011, fueron
atendidas 2.576 personas con entrevistas persona-
les de preacogida, acogida y seguimiento: de este
grupo tan numeroso, 658 eran hombres y 1.918
mujeres», destacó Lidia Huerta.

El tercer testimonio fue de Daniel, quien
compartió el camino recorrido hasta formar
parte de la Acción Católica. Además dejó
clara una realidad: la constante búsqueda de
Dios por parte del ser humano, la necesidad
de ir más allá en la vida y cómo cuando el
individuo se encuentra con el Señor, el
Espíritu Santo obra y provoca un deseo exa-
cerbado de acercarse más y más a Él.
«…recibí la oferta, el don de poder realizar
mi deseo de oración y quería más; eso que
quería se me ponía al alcance de la mano y
según lo iba tomando quería más todavía»,
manifestó Daniel Cuevas emocionado.  
El Vicario General de la Diócesis, D. José
María Avendaño, en su homilía remarcó la

necesidad de pedir e implorar los dones del
Espíritu Santo para cada uno de los presen-
tes y para todo el pueblo de los bautizados.
Asimismo, recordó a los fieles la grandeza
de Pentecostés y la posibilidad de vivir y
recibir en carne propia, durante la celebra-
ción, la gracia del Espíritu Santo, como lo
hicieron los primeros pastores de
Jesucristo. «Lo que sucedió en Jerusalén
hace 2.000 años, queridos hermanos, en
esta parroquia, en el corazón de Móstoles,
sucede esta noche: también nosotros como
los apóstoles nos encontramos reunidos
anhelando al Espíritu», resaltó el Vicario
General.

María de Jesús García Velázquez
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II OLIMPIADAS DIOCESANAS 

EN EL CORAZÓN DE CRISTO
DE FONDO SUENA EL "WE ARE THE CHAMPIONS", HOY, TODOS SOMOS CAMPEONES

U na jornada apasionante que comenzó
con el desfile de los casi trescientos

deportistas siguiendo la luz de Cristo, nuestra
Antorcha Olímpica, hasta las manos de María.
En Ella, en su corazón amoroso, nos consa-
gramos y fue entonces cuando verdadera-
mente estuvimos preparados para vivir las
Olimpiadas.

Acompañados por el calor de sus sacer-
dotes, padres y catequistas, los 12 equipos
participaron en las modalidades de fútbol,
atletismo, balón prisionero, natación, hoc-
key y voley. 

Sin embargo, no lo hicieron de cualquier
forma, no. La alegría, el entusiasmo, el juego
en equipo, la vitalidad y el perdón de todos los
participantes fue encomiable. 

Las II Olimpiadas en el Corazón de Cristo
fueron, una vez más, un momento estupendo
para acercarnos al Señor con alegría. 

¡Gracias de corazón a todos por participar!

Y permitidme dar las GRACIAS con mayús-
culas al equipo de jóvenes en cuerpo y espíri-

tu que trabaja y entrega su tiempo con ilusión,
esperanza y mucho amor a Dios y a la Iglesia.
Es un REGALO poder servir al Señor contando
con semejante “Equipo Olímpico”. ¡Esta es la
juventud de Cristo!

De fondo suena el "We are the champions",
hoy, todos somos campeones.

Es la vida puesta en el Señor.

Elena Gallo Moltó

Subdelegada de Infancia de la Diócesis de Getafe

FIN DE CURSO EN EL CENTRO DE TEOLOGÍA
E l día 12 de Junio tuvo lugar la Clausura

del Curso en el Centro Diocesano de
Teo logía, presidida por nuestro Obispo y Pre -
sidente del Centro. Comenzó a las 18:00h con
la Eucaristía seguido del acto académico.

Inició D. Joaquín la homilía ilustrándola con
una anécdota de un novelista ruso, que cuenta
en una de sus obras, cómo una persona que
está viviendo una situación personal difícil de-
cide retirarse a un monasterio donde explorar
la salida a su crisis personal mediante la refle-
xión y el silencio.

Es muy bien acogido por los monjes y le
muestran su celda en cuya puerta está puesto
su nombre al igual que todas las demás tienen
el nombre de su ocupante. Sale a dar un paseo
y a su regreso ha oscurecido y es incapaz de sa-
ber cuál es su celda. Pasa la noche en el claus-
tro pues no quiere molestar a nadie, hasta que
llega el alba y puede ver su celda. El personaje
busca sentido a lo ocurrido y descubre entre
otras cosas que en su vida falta la LUZ.

Algo similar ocurre en la vida, mucha gente
busca esa puerta a su existencia, la verdadera
puerta, pero no la halla, incluso entra en una

puerta equivocada y su vida es un fracaso.
¿Qué me falta a mí para ver mi puerta? LA LUZ .

Necesitamos la luz para hallar el camino
verdadero. Nosotros sabemos que Cristo es la
luz, y cuando nos dejamos iluminar por Él, so-
mos luz para los demás, reflejos de su luz. Lo
fundamental, es recibir esa luz, para poder
proyectarla.

El CDT es un centro eclesial, donde se vive el
misterio de la Iglesia y de Cristo, donde conoce-
mos de manera ordenada y sistematizada, la vi-
da de la Fe. Y en la vida del creyente, no sólo es

necesario el corazón, la razón es importantísi-
ma para acoger esa LUZ de Cristo. 

Damos gracias a Dios por todo lo recibido
este año, este curso académico que termina;
se trata ahora de proyectarnos hacia afuera,
siendo luz del mundo y sal de la tierra como
dice el evangelio.

En el Acto académico recibieron sus diplo-
mas acreditativos de fin de estudios 6 alum-
nos del Curso Sistemático y 17 alumnos del
Curso Básico.

Adolfo Galán
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M
uchos acontecimientos se dieron
cita en la pasada solemnidad del
Sagrado Corazón: de la mano de

la Jornada Mundial de Oración por la San -
tificación de los Sacerdotes, D. Joaquín entre-
gó una medalla conmemorativa a los presbíte-
ros que cumplían sus 25 y 50 años de sa -
cerdocio. D. Francisco Bustos García, D. Car -
los López López y D. Evelio Tabara Del gado,
en sus bodas de oro; D. José María Aven -
daño, D. José Ángel García Botello, D. Ni -
colás López López, D. José María Martín
Ciudad, D. Fernando Rivas Rebaque y D.
Ángel Igualador Ruiz, en sus bodas de plata.

En la homilía, el Obispo expresó el deseo y
la necesidad que tiene la Iglesia de que sus
sacerdotes vivan del amor de Cristo sacerdo-
te. D. Joaquín lo expresaba así: “Queridos
her manos sacerdotes, entremos en esta es-
cuela del Corazón de Jesús para que nuestro
amor a los hombres sea reflejo, instrumento y
sacramento del amor de Cristo: un amor gra-
tuito e incondicional, un amor sin medida, un
amor de amistad, un amor valiente y a la vez
tierno, un amor interpelante y a la vez miseri-
cordioso, un amor paciente y humilde, un
amor que se conmueva ante tanta gente que
anda por la vida perdida y desorientada como
ovejas sin pastor”.

Al terminar la Eucaristía, el delegado de ju-
ventud -D. Gonzalo Pérez-Bocquerini- regala-
ba -en nombre del Sr. Obispo- un Copón de la
Jornada Mundial de la Juventud a cada sacer-
dote, en agradecimiento por la labor que ellos
y sus comunidades realizaron en la prepara-
ción y celebración del gran encuentro juvenil
del pasado agosto.

Al término de la comida con el presbiterio
diocesano, D. Joaquín hizo público de manera
oficial el lanzamiento de una Gran Misión para
los próximos cuatro años. Con la entrega a los
presbíteros de la carta pastoral “Llenos de
amor por el hombre, con la antorcha de Cristo
en la mano”, el Obispo daba el pistoletazo de
salida a lo que está llamado a ser el evento
evangelizador que catalice todos los esfuer-
zos pastorales del próximo cuatrienio. Con un
año dedicado a la fe -octubre de 2012 a no-
viembre 2013-, otro a la esperanza -hasta oc-
tubre del 2014- y un tercero a la caridad -que
finaliza en octubre del 2015- se quiere prepa-
rar la celebración del 25 aniversario de la
Diócesis de Getafe, y hacerlo con una Gran
Misión, que involucre a todos, y que llegue a
todos. 

Tiempo habrá para reflexionar y profundizar
en las tres virtudes teologales, y en cómo vi-

virlas y proponerlas a nuestros contemporá-
neos, y en cómo “traducirlas” en acciones de
evangelización. La carta pastoral ofrece textos
de referencia de la Escritura y el Magisterio
pontificio reciente -Pablo VI, el beato Juan
Pablo II y Benedicto XVI- que ayudarán enor-
memente a la preparación de esta gran misión
a la que nos lanza nuestro pastor. Quizá el pri-
mer paso de la misma sea leer y reflexionar
dicha carta, para que los trabajos que des-
pués se lleven a cabo surjan no de un vano ac-

tivismo, sino de ese amor del Corazón de Je -
sús que nos urge.

El colofón a este intenso fin de semana tuvo
lugar en el mismo santuario del Cerro de los
Ángeles, donde se dieron cita centenares de
jóvenes para renovar la consagración de Es -
paña al Sagrado Corazón. Para ello, tomaron
la oración con la que Benedicto XVI consagró
a los jóvenes de todo el mundo en la pasada
vigilia de la JMJ en Madrid, y la recitaron co-
mo en Cuatro Vientos, ante el Santísimo Sa -
cramento. Después, a lo largo de la noche del
sábado al domingo, distintos movimientos y
asociaciones de jóvenes velaron por turnos al
Santísimo hasta las 8.30, hora en la que D.
Joaquín presidió la Eucaristía dominical con
la que se puso el broche de oro a un fin de se-
mana vivido en torno al Sagrado Corazón de
Jesús. En Él confiamos. 

J. Lozano

Intenso fin de semana en el Cerro de los Ángeles

LA MISIÓN NACIÓ DEL CORAZÓN DE JESÚS

“La Misión hará ver a los sacerdotes la necesidad
que el Pueblo de Dios tiene de sacerdotes santos.
Y les hará experimentar con mucho gozo lo fecun-
da que es su misión cuando se entregan a ella,
dando su vida por amor a Dios y a los hombres que
el Señor ha puesto bajo su cuidado”.

Copón de la JMJ

Algunos de los que celebraron su Aniversario: 
D. Francisco, D. Ángel, D. José Mª, D. José Angel y D. Carlos con el Sr. Obispo



N o ha sido fácil estar en Milán,
pero éste ha sido un signo más
de parte del Señor para saber

que todo viene de Él. Mi marido y yo deseá-
bamos acudir a la llamada del Santo Padre
pero existían serios obstáculos. Finalmente,
fue en marzo cuando las circunstancias die-
ron un giro y en un fin de semana teníamos
vuelo para los ocho: las dos abuelas, los
niños –Nicolás, Claudia, Manuel-, el padre
Rafa y nosotros.

El jueves por la noche llegamos a Ber gamo
junto a otras dos familias de la diócesis. Muy
cerca de allí, en Mozzo, varias familias nos es -
peraban para darnos lo mejor de sí. Este fue el
primer regalo que nos dio el Señor. Un matri-
monio, Ulderico y Or nella, junto a sus dos hi-
jos, Cristina y Fabio, abrieron su casa y su co-
razón para nosotros. Fue en ese instante dónde
comenzó el gozo que nos acompañaría todos
estos días. La Eucaristía de la mañana del vier-
nes fue el lugar de encuentro con más familias
que llegaron junto a nuestro Obispo, Joa quín
Mª. Hubo tiempo para conocer a las nuevas fa-
milias mientras recorríamos las calles de
Bergamo, hasta que, por la noche, tras una ve-
lada de cena, risas y juegos, en el oratorio de
Mozzo, nos reunimos en torno a Cristo Sa -
cramentado en una vigilia de oración en su pa-
rroquia, en comunión con el Santo Padre.

El sábado y el domingo serían unas jorna-
das agotadoras para el cuerpo (de esto nos
dimos cuenta el lunes), pero reconfortantes
para el alma. En Milán, esperamos ilusiona-
dos en una acera hasta ver pasar al Papa, le
saludamos y le coreamos cánticos con cari-
ño y alegría, especialmente los niños, ¡Be -
ne  dic to!, ¡Se nota, se siente, el Papa está
presente!, etc… En la Basílica de San Am -
brosio nos reunimos en una Eucaristía pre-
sidida por el Cardenal Rouco Varela, y de
allí partimos al lugar del Encuentro Mundial
de las Familias.

El esfuerzo de muchos de los que nos
acompañaban nos hizo pensar que no había
ningún contratiempo. No obstante, el hecho

de que el autobús nos dejase lo más cerca
posible, que la parroquia de Mozzo nos lle-
nase de mantas de colores que nos prote-
gieron de la húmeda noche milanesa o que
los abuelos y familias con bebés tuviesen un
hogar dónde hospedarse la noche del sába-
do, eran de nuevo signos del Amor de Dios
manifestado en quienes organizaron el viaje.

La vigilia con los testimonios nos descu-
brió de nuevo a un Papa atento a las necesi-
dades concretas de la familia y sensible a
sus dificultades. Su palabra, espontánea y
cercana, nos llenó de esperanza.

Medianoche del sábado: sacos de dormir,
mantas y más mantas, los niños agotados
dormían profundamente y los mayores, al
menos algunos, se les oía roncar plácida-
mente. A las cinco ya estábamos casi en
marcha, la luz del amanecer animaba a des-
pertarse. Lo que no nos imaginábamos es
que nos traerían un café caliente y una mag-
dalena, ¡qué alegría! ¡cómo nos mima el
Señor! ¡Hasta los baños, una de las  preocu-
paciones más triviales, estaban sorprenden-
temente limpios!

Dieron las diez y comenzó la Eucaristía, el
recogimiento se hizo en aquella multitud, el
Pueblo de Dios. Volvía a sobrecogernos la
pre sencia de tantos que viven su Fe en Je -
sucristo, que descubren en la voz del Santo
Padre la Palabra de Dios y que desean que la
Voluntad del Señor se haga presente cada
día en su familia.

A mi cabeza vinieron familiares, amigos,
conocidos por los que oré y para los que
deseé el gozo que yo estaba viviendo.  Da -
mos gracias a Dios por este momento de
Comu nión y Amor, por haber compartido
esta experiencia de fe con familias y sacer-
dotes de nues tra diócesis y de la de Ber -
gamo, y por su   puesto a D. Joaquín, padre y
apóstol entre nosotros. Pedimos también al
Señor que este viaje quede como un sello
grabado en el corazón y que pueda dar fru-
tos en nuestra familia, en nuestros traba-
jos, en la labor en la pastoral familiar de la

parroquia y en nuestra Comunidad. ¡La fa-
milia, el trabajo y la fiesta! Todo por Él y
para Él.

Kiko y Esther

Dicen los que saben de las cosas de Dios,
que cuando una obra es de su agrado siem-
pre permite que se presenten dificultades;
pero también dicen que nunca permite que
las dificultades superen al hombre. Si esto
es así, le damos gracias por habernos con-
cedido participar en una obra de su agrado,
pues si en la JMJ, que tantos frutos está
dando, puso dificultades a la altura de los
jóvenes con una fuerte tormenta, ahora no
podía se de otra manera, pero a la altura de
sus pequeños, de sus favoritos.

Disfrutamos de un retraso en la salida del
avión, disfrutamos de la incertidumbre de
dónde y cómo íbamos a dormir el sábado,
entre otras vividas por cada uno de nos-
otros. Pero como siempre, Él veló por sus

criaturas y todas las dificultades desapare-
cieron, !hasta la del idioma! El italiano es un
idioma alegre, musical, que todos pensa-
mos que es fácil de comprender; pero lejos
del tópico, cuando un italiano habla y habla
poco entiendes.

Pero no estaba dentro de sus planes que
el idioma fuese una barrera, y sin necesidad
de nada especial, con la sencillez, suavidad y
el amor que caracteriza sus obras, nos fue
atrapando y permitiendo que su mensaje para
estas jornadas fuese calando en nuestras al-
mas sin apenas darnos cuenta. Para ello utili-
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LAS FAMILIAS DE 
LA DIÓCESIS EN MILÁN
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zó hábilmente lo que sólo Su Amor pone a su
disposición, empezando por las familias de
Mozzo, que al abrirnos sus hogares nos mar-
caron el camino a seguir con su ejemplo y tes-
timonio. !!Cuanta generosidad!!, sin preten-
der nada a cambio. Así vive su Fe, así es la Fa -
milia Cristiana.

Pero siguió haciendo uso de sus herra-
mientas: la humildad, sencillez y cercanía de
su Cardenal y de su Obispo, con la palabra
amable y certera, con la generosidad, alegría y
entrega de sus sacerdotes, la alegría, valentía
y buena disposición de sus familias, que ofre-
cieron su testimonio, lejos de la comodidad
de sus hogares y fueron a pasar un fin de se-
mana dispuestos a deambular por las calles
de Milán; las horas de espera para ver al San -
to Padre, escuchar los testimonios de otras
familias, sus problemas, sus inquietudes,
dor mir en el suelo y participar como colofón
en la Eucaristía; todo ello amenizado por las
alegres canciones de los más jóvenes.

De todos se valió y a todos nos comunicó
Su Mensaje sin importar el idioma. Ahora nos
queda dejar que Nuestra Señora moldee nues-
tros corazones para que por su intercesión re-
cibamos las Gracias que Él quiera darnos has-
ta la próxima jornada en Philadelphia.

Familia Lanchares-Rincón

Viajar a Milán en familia con nuestros 3 hijos
de 6 años, 3 años y 11 meses, para encontrar-
nos con el Papa y con otras familias a las que
nos une una misma fe y unos mismos deseos
de vivir en plenitud nuestro bautismo, ha sido
una experiencia sumamente enriquecedora. De
las múltiples facetas que se podrían destacar
de este encuentro de vida humana y cristiana
quisiéramos quedarnos con 3. La primera ha
sido la experiencia de la caridad y la donación
gratuita a través de la acogida por parte de la
familia italiana con la que hemos vivido estos
días. Experimentar el amor desinteresado que
te ofrece lo mejor de su casa aun a costa de sa-
crificios (nos dejaron la habitación de los ni-
ños, con sus 3 camas, y los niños durmieron

en el salón en colchonetas hinchables) te hace
entender que la filosofía del ser construye
(frente a la del tener que destruye como nos
comentaba el Papa el domingo en la misa). La
segunda faceta que nos ha enriquecido estos
días ha sido la vida en común con las familias
de la Diócesis de Ge tafe con las que hemos pa-
sado estos días. ¡Cuán tos pequeños detalles de
comprensión, caridad y generosidad! Final -
mente y no menos importante, el encuentro
con el Papa, a través de sus palabras pero tam-
bién a través de su forma de hacerse cercano,
nos anima a saber que nuestras dificultades no
son solo nuestras y que hay formas muy gran-
des de vivirlas.

Mario y Sonia 

Nuestra experiencia podría resumirse en la
siguiente frase: Nuestra familia, la Iglesia.

Empezando por la familia de acogida en
Bresso, toda la parroquia, las familias del gru-
po con las que viajábamos, todas las familias
participantes, los sacerdotes, nuestro Obispo,
siempre tan cercano, el Santo Padre... 

Isabel y Javier 

(Parroquia Espíritu Santo - Aranjuez)

Para nosotros ha sido un regalo, ha su-
puesto un verdadero impulso para creer, para
renovar la esperanza en que Dios nos acom-

paña y nos cambia la mirada hacia cada hijo y
hacia nuestro cónyuge... Hemos vuelto a re-
comenzar en nuestra vida de familia, con el
Señor. Los niños han descubierto, gracias
tam bién a la acogida en familias, que “la
Iglesia es una Gran Familia de Dios".

María Esther Rodrigo

"Cuando nos dirigíamos al Parque Bresso
recordaba la imagen de aquellos 5.000 hom-
bres que se congregaban para escuchar a
Jesús y al milagro de los panes y los peces;
hoy día se repite la misma escena de peregri-
nación para escuchar al Vicario de Cristo en la
tierra adaptado a los tiempos en que vivimos".

Familia Olalla Veiga

Lo que más me ha gustado es cuando el
Papa habla de su familia cuando era pequeño:

Y, a decir verdad, cuando trato de imaginar
un poco cómo será en el Paraíso, se me pare-
ce siempre al tiempo de mi juventud, de mi in-
fancia. Así, en este contexto de confianza, de
alegría y de amor, éramos felices, y pienso
que en el Paraíso debería ser similar a como
era en mi juventud. En este sentido, espero ir
«a casa», yendo hacia la «otra parte del mun-
do». En resumen: la familia cristiana es el
Cielo en la tierra.

D. Gabriel Díaz Azarola

Hemos
vivido otra

aventura
junto al
Papa. Y

eso es un
privilegio.

D. Javier

Mairata

Mi experiencia: Emoción en el viaje,
sorpresa por el recibimiento, alegría
constante durante todos los días y el
sentimiento fraternal (familia acogida)
perdurable para siempre.

Carmen Carro

La exaltación máxima de la Fe, la
Esperanza y la Caridad se nos dio
viviendo en unión con las familias de la
Iglesia Universal 

Familia Palmerín Revuelta

Gracias por guiarnos en nuestra vida de
familia! Viva el Papa!

Lucía Díaz Azarola



LA PARROQUIA SANTOS JUSTO Y PASTOR, 
EN PARLA, CELEBRA SU 25 ANIVERSARIO

E l domingo 27 de mayo se celebró el 25
Aniversario de esta parroquia parleña con

una Eucaristía solemne presidida por el Obispo
de la Diócesis de Getafe, D. Joaquín Mª López
de Andújar, acompañado de varios sa cerdotes
del municipio.

El mismo día se celebraba también el Pri mer
Aniversario de la Coronación de la Virgen de la
Soledad, Patrona de Parla.

En su homilía D. Joaquín recordó la impor-
tancia de estos acontecimientos para la Iglesia
e hizo memoria de las personas que habían pa-
sado por aquella Parroquia, algunos de los cua-
les ya no estaban presentes como el joven sa-
cerdote Santiago Durán, fallecido hace unos
años, a quien dedicó un cariñoso recuerdo.

La imagen de la Virgen de la Soledad perma-
neció en la Parroquia Santos Justo y Pastor
hasta el domingo 3 de junio, dia en que salió en
Solemne Pro cesión hacia su Ermita acompaña-
da de muchos fieles del municipio.

P.F.
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T omo la pluma para, en nombre de to dos,
dar las gracias a las Vírgenes Con sa gra -

das con esta sencilla ofrenda “floral”:
Vuestro sabio carisma ha vagado, caritati-

vo y resuelto, por nuestro particular mundo
en busca de almas para engrosar el ejército
de Dios, y las hallasteis dispuestas y espe-
ranzadas. Comenzasteis vuestra andadura,
caminasteis a nuestro lado y, hoy, os sentáis
junto a nosotros.

Vuestro buen hacer os ha convertido, en
más de una ocasión, en nubes que nos han
elevado hacia las alturas donde mora el
Camino, la Verdad y la Vida. La oración nos
ha devuelto de nuevo a la tierra, converti-
das nuestras almas en gotas de fecundas
aguas.

Creo que el delicado soplo del Espíritu mo-
ra en vosotras: lo hemos descubierto y lo vi-
vimos. Vemos el dulce rostro de Jesús en
vuestras acciones, en vuestro testimonio de
amor, en el deseo de Dios que no podéis ni
debéis ocultar. Sois, en definitiva, ejemplos a
seguir.

Nos disteis una buena preparación.
Ahora avanzamos con fe para saciar, junto

a vosotras, nuestra SED DE DIOS. 
Gracias, gracias, gracias…

Toñi Rodríguez.

Fuenlabrada

No son los dardos que desmiente el tiempo
ni el romance inefable y primerizo
con el que, adolescente, yo bautizo
bajo el nombre de amor, el sentimiento.

No es proclamar al viento 
las palabras felices
que, hoy como ayer, enamorado dice
el hombre cuando reduce amor a un pensamiento.

Amor no es calcular tantos por cientos
ni el cambio de mi dádiva esperar
con ansias infinitas de cobrar
lo que dar, sin medida, era mi intento.

¿Es quizá, domeñar, como quien tiene propiedad?
¡No cabe aprisionar lo inabarcable,
del amor propio en la frivolidad mudable,
que desdeña la humana libertad!

Amor es... ser yo... más para el Otro
y es apurar la fiesta de la vida
en el gozo, el dolor y en la medida 
en que se puede vivir para el nosotros.

Luz María de la Fuente

TESTIMONIO DE VIDA
¿QUÉ ES AMOR?
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EL VICARIO GENERAL DE LA
DIÓCESIS EXPONE 

SU OBRA PICTÓRICA

A lgunos de los miembros de la Hermandad del Santo Entierro de la Pª Santa María de
la Alegría de Mósto les que han peregrinado al Rocio.

PEREGRINACIÓN AL ROCIO EL COF DA SUS
DIPLOMAS

E l Centro de Orientación Familiar (COF),
presente en nuestra Diócesis en siete

localidades y que da atención a más de mil fami-
lias al año, ha terminado este curso con dos
eventos de interés. En primer lugar, el pasado
16 y 17 de junio, participó en la semana de la
familia organizada por el Ayun ta miento de
Alcorcón. Días después, el Obispo diocesano 
D. Joaquín Mª hizo entrega de los diplomas del
III Curso de Monitores de Métodos Naturales de
Regulación de la Fer tilidad que organiza el Cof
en colaboración con la Universidad Alfonso X El
Sabio. En este acto intervino también D. Alfonso
Fernández de Benito (Doctor en Teología Moral
por la Late ranense) quien impartió la conferen-
cia titulada "Métodos Naturales al Servicio del
Amor y de la Vida". 

J.L.

SAN JUAN BOSCO
EN FUENLABRADA

H emos vivido unas intensas jornadas en
torno a la Urna con las reliquias de

Don Bosco "el Padre y Maestro de la Juven -
tud", en esta parroquia de María Auxiliadora.
Ha sido una bendición de Dios.

En las fotos: recepción de la urna en la
Iglesia, y la Santa Misa, presidida por nuestro
Sr. Obispo D. Joaquín María el domingo 17
de Junio, arropado por la gente del barrio de
El Naranjo y de fuera.

La Vigilia juvenil de oración y reflexión, con
asistencia de D. Joaquín, fue otro momento
significativo de la Jornada intensamente vivi-
da por los fieles de la Parroquia.

J. Serna

D urante el mes de junio todo amante
del arte y de la religión que se acer-

cara hasta la Sala Capellanes del Colegio de
Aparejadores de Madrid ha podido contem-
plar y disfrutar la obra pictórica del Vicario
General de la Diócesis de Getafe, D. José
María Aven daño Perea. Un compendio del
amor y devoción a Dios, -plasmados en acua -
relas, ceras, tintas o pastel- que han definido
los años de su vida desde su in fancia, -cuan-
do garabateaba en papel de estraza con un

tizón de la lumbre de su casa- hasta la actua-
lidad. No es la primera vez que D. José Mª
expone lo que el llama “una sencilla mirada al
cie lo”, pues la pintura siempre ha sido para él
una manera de comunicarse con Dios, y tam-
bién con los hombres, un impulso que le brota
de lo más profundo del corazón: “presenta su
obra convencido de que en la belleza de los
colores de la creación, obra del Creador, po -
demos encontrar alivio y consuelo”.

P.F.A.

Presentación de la exposición
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LA CRISIS ETERNA DE LOS PAÍSES
EN VIAS DE DESARROLLO:

EL DEBER DE AYUDAR

LA ORACIÓN COLECTA

“C uando el sacerdote dice oremos, todos en silencio oramos;
pasados unos momentos el sacerdote recogiendo la oración

de todos la pone en manos de Dios”.
En el “desarrollo de la celebración eucarística”, los Ritos Iniciales -en

su orden: canto de entrada, saludo, acto penitencial, Señor ten piedad y
Gloria- terminan con la llamada “Oración Colecta” que cierra esta parte
de la Misa, cuya finalidad es “hacer que los fieles reunidos constituyan
una comunidad y se dispongan a oír como conviene la palabra de Dios y
a celebrar dignamente la Eucaristía” (OGMR 24).

Esa preparación y disposición tanto para la escucha de la Palabra de
Dios, como para la comunión sacramental del Cuerpo de Cristo, al con-
cluir con la oración colecta, indica a los fieles la naturaleza misma de la
celebración eucarística: es ante todo un momento de encuentro y de
unión real con Dios, que se desarrolla en un marco de oración. De he-
cho, en ese ambiente de reunión de los discípulos, de unión con el
Señor y de oración, Cristo instituye la Eucaristía y son estas las mismas
actitudes con que los fieles asisten a la Santa Misa: se reúnen en torno a
Cristo y aspiran a esa unión real con Él, por la Sagrada Co munión, en un
ambiente propicio de intimidad con Dios.

A este momento de oración -como pórtico del clima que precisa la ce-
lebración eucarística- el sacerdote invita a los fieles con la exhortación
“Oremos”. Con ello, el que preside la Eucaristía, invita explícitamente a
esto: orar, quedando de manifiesto, por una parte, la invitación a unir en
una sola plegaria al Cielo, las intenciones de los presentes en la Misa, in-
cluido el mismo sacerdote -de ahí la formulación en plural- que hace las
veces de quien recoge o “recolecta” esas intenciones personales; y por
otra, el carácter eminentemente orante de la celebración, a la cual la
asamblea está llamada a participar, formando un solo cuerpo en oración.

El resultado de la invitación “Oremos” se hace efectivo en dos mo-
mentos: El 1º, los instantes en que, tanto el celebrante como los demás
fieles, guardan silencio precisamente para orar (tomando conciencia de
que, en la acción sacramental se está en la presencia del Señor) y para
expresar de manera intima y personal sus suplicas e intenciones a Dios
(cf. OGMR 32). El 2º, las palabras mismas con las que el sacerdote “diri-
ge la suplica a Dios Padre, por Cristo en el Espíritu Santo” (ibid) y que
dan el carácter a la celebración eucarística (Memorias de los santos,
Misas en los diferentes tiempos litúrgicos, por diversas necesidades, en
la administración de los sacramentos, etc).

La oración colecta, única en cada celebración eucarística, termina con
alguna de las diversas formulas antiquísimas, bien dirigida al Padre (Por
nuestro Señor Jesucristo, tu Hijo, que vive y reina contigo en la unidad
del Espíritu Santo y es Dios, por los siglos de los siglos), o al Padre con
mención del Hijo (Él que vive y reina contigo en la unidad del Espíritu
Santo y es Dios por los siglos de los siglos), o solamente al Hijo (Tú que
vives y reinas con el Padre en la unidad del Espíritu Santo y eres Dios por
los siglos de los siglos).

Los fieles, con el interés común de los que se reúnen “en el nombre del
Señor” y recordando que esta oración tiene un matiz que la diferencia de la
oración personal -su carácter comunitario- se unen a la plegaria que el sa-
cerdote ha elevado al Cielo en nombre de todos y a una sola voz, como
uno solo es el cuerpo de Cristo, responden “Amén”. Con esta aclamación,
se expresa además, no solo su aprobación o conformidad con aquello que
se está pidiendo, sino también su adhesión a esta suplica eclesial.

La Oración Colecta de la Misa, recoge este sentido de trato y amistad
con Dios, por medio del cual, ya no solos, sino de forma comunitaria y
fraterna, los fieles se unen en una sola voz, para implorar sus bendicio-
nes, agradecer sus dones y pedir perdón por sus faltas y pecados y orar
junto con toda la Iglesia, haciendo propias las palabras del mismo
Cristo: “Pedid y se os dará” (Mt 7,7).

Raúl Romero

¡SÍ!
Estamos en crisis, la situación en los países
desarrollados es dura, vivimos una época difí-
cil; en España el paro está haciendo estragos;
familias que pierden sus casas, comedores de
Cáritas y otras organizaciones que no tienen
suficiente para atender las necesidades básicas
de subsistencia diaria a tantas familias que
nunca hubieran pensado acudir a la caridad pa-
ra poder comer.

Aún así, con esta situación dura no estamos
en crisis de caridad y de amor porque nuestra
crisis aun siendo cruda no es comparable a la
eterna crisis de los países en vías de desarro-
llo, que dependen de nuestra generosa ayuda
para tener un básico proyecto de vida. Estos
países en los que sus habitantes nunca han
perdido sus viviendas porque, en muchos ca-
sos nunca han tenido acceso a ella; no han te-
nido que renunciar a tantas cosas porque nun-
ca han disfrutado de ellas, siguen necesitando
nuestro apoyo. 

CON MUY POCO PODEMOS HACER MUCHO
UN EURO ES FUNDAMENTAL EN LA VIDA DE

UN NIÑO. CON SÓLO UN EURO PODEMOS EVITAR LA MUERTE POR
MALARIA EN UN NIÑO.

El gran número de muertes en la infancia son causadas por enfer-
medades infecciosas que PODRÍAN EVITARSE CON ADECUADOS
PROGRAMAS DE VACUNACIÓN Y MEDIDAS DE SALUD PÚBLICA
BÁSICAS. Infecciones respiratorias agudas, como la NEUMONÍA que
afecta a los niños con insuficiencia de peso al nacer o a aquellos con
sistemas inmunitarios debilitados por malnutrición u otras enferme-
dades. SIN TRATAMIENTO, LA NEUMONÍA CAUSA LA MUERTE CON
RAPIDEZ. ¡TE NECESITAN! LA TUBERCULOSIS. Causa millones de
muertes al año, se creía controlada pero ha reaparecido con mayor vi-
rulencia, en muchas ocasiones se contrae con el VIH/SIDA , es una in-
fección con un contagio muy rápido, habitualmente por vía respirato-
ria, o de madres a hijos en la lactancia. EL TRATAMIENTO PARA CU-
RAR LA TUBERCULOSIS EN UNA PERSONA CUESTA 20 EUROS. 

SIDA. Cada minuto muere un niño de SIDA. En todo el mundo 33
millones de personas viven con el VIH /SIDA. África Subsahariana es
el área más afectada, la mitad de las mujeres embarazadas están in-
fectadas existiendo el riesgo del contagio de sus hijos. EL TRATA-
MIENTO ANUAL PARA UN NIÑO CUESTA 60 EUROS. 

LEPRA. Es una infección bacteriana, que se transmite por vía respi-
ratoria. Esta enfermedad, se incrementa por la mala nutrición y la falta
de higiene. CURAR UNA PERSONA CON LEPRA CUESTA 54 EUROS. 

ENTRE TODOS PODEMOS CONSEGUIR QUE ESTE MUNDO SEA
MÁS JUSTO. Y ¡NO OLVIDEIS!: TODO LO QUE HACEMOS A AQUEL
QUE NOS NECESITA A JESÚS MISMO SE LO HACEMOS.

Equipo de Manos Unidas





E l sábado 5 de mayo, en la Parroquia de
Nuestra Señora de Buenavista de los

Agustinos Recoletos en Getafe (Madrid), con
licencia del Obispo de la Diócesis, D. Joaquín
Mª López de Andújar, recibieron la ordenación
diaconal el religioso agustino recoleto de la Pro -
vincia de San Nicolás de Tolentino, José Ro -
dolfo Yela Díaz (Veracruz, México, 1982), y los
religiosos Arcinio Murillo y José Rigoberto
Azacárraga, de la Orden de San Agustín. Los
tres son compañeros de estudios en el Centro
Teológico San Agustín (CTSA).
Religiosos de las comunidades de Madrid de
varias provincias de la Orden de Agustinos Re -
coletos y de la Orden de San Agustín acompa-
ñaron a los nuevos diáconos en su ordenación,

junto con algunas religiosas de congregaciones
femeninas, miembros de la Fraternidad Seglar
Agustino-Recoleta y algunos fieles de la Pa rro -
quia de Nuestra Señora de Buenavista.
Administró el Sacramento el agustino recoleto
Mons. Jesús Moraza, Obispo de la Prelatura
de Lá brea en el Amazonas brasileño, ofició la

ceremonia con sencillez, y aprovechó para
dirigirse a los nuevos diáconos como “su her-
mano”, recomendándoles especialmente ser
siempre “humildes, lejos del orgullo” y “servi-
ciales, pues es el servicio lo que caracteriza
vuestro ministerio”.
José Rodolfo Yela, el nuevo diácono de la
Provincia de San Nicolás, es residente de la co -
munidad de formación San Agustín de Las
Rozas (Madrid), y se encuentra finalizando sus
estudios de Teología en el presente curso, antes
de su ordenación sacerdotal y su incorporación
a alguna de las comunidades de la Provincia de
San Nicolás.
http://www.agustinosrecoletos.org/

P.F.
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LA VIRGEN PEREGRINA DE FÁTIMA EN ALCORCÓN

U n año más y van para vein-
te, la Virgen Peregrina de

Fá tima visitó Alcorcón los días
25, 26 y 27 de Mayo y fue acogi-
da con el fervor y el cariño ya tra-
dicional. Des tacaron, en la Pa rro -
quia de la Sa leta, las confesiones
de la gen te, la Expo si ción con el
Santísimo, la procesión de las an -
tor chas y el ro sario de la aurora,
con una estupenda megafonía.
Portaron a la Virgen bomberos de
la localidad (en la foto), y “servi-

tas”, con representantes de Her man -
dad y autoridades. 
Tras la misa solemne concelebrada en
la Pa rroquia de Santa María la Blanca, la
homilía de D. Primitivo y el agradeci-
miento del Dele gado, D. Francisco
Erus te, alma de toda la organización,
los habitantes de Alcorcón se despidie-
ron de la Virgen con lágrimas en los
ojos, pañuelos en las manos y amor en
los corazones; hasta el año que viene si
Dios quiere.

Miguel Rivilla

TRES NUEVOS DIÁCONOS, DOS AGUSTINOS Y UN AGUSTINO RECOLETO

ORDENADOS EN GETAFE 

D. José María Avendaño y Dña. Celia
Gon zález, Directora de la residencia

“La Paz” en Villamanta, firmaron el Convenio
Mar co de asistencia religiosa para los centros
de mayores, el pasado día 29 de Mayo. 
D. José María recordó que la Iglesia atiende
a sus hijos en todos los estadios y momen-
tos de la vida, sintiendo predilección por los
más necesitados, en este caso, de una aten-
ción especial dirigida a ancianos y enfermos.
De claró la necesidad de éstos, y el valor de
la presencia de Dios y de la Iglesia en sus
vidas, la cual, manifiesta el amor perenne de
Dios a los más débiles, en cualquiera de las
formas.
Después de la firma, se procedió a visitar el
centro guiados por Dña. Celia, la cual, habló
de los futuros proyectos de la residencia.
Durante la visita D. José María saludó a los
residentes que esperaban el momento de po -
der celebrar la fe en ésta que es su casa.

P.S.C.A.

FIRMA DEL CONVENIO CON LA RESIDENCIA LA PAZ EN VILLAMANTA

Momento de la 

celebración.

Los nuevos 

ordenados



V
id

a
 d

e
 l

a
 I

g
le

si
a

15

Acabo de recibir Padre de todos...
Aquí digo a todos que “Getafe es la mejor Dió -
cesis de España”; que siga así y que haya mu -
chos y santos sacerdotes.
Un sacerdote en una residencia sacerdotal

G racias por la página que nos ha regalado
a las Auxiliares Parroquiales de Cristo

Sacerdote en nuestra querida revista Padre de
todos en los dos últimos números (abril y mayo).
Puntualmente la recibo los primeros días de cada
mes; leo con mucho interés y gozo todos los artí-
culos, testimonios y la marcha de la Iglesia en la
Diócesis de Getafe. Es una bendición de Dios la
vida que manifiesta y la espiritualidad que respi-
ra. Hoy por hoy es pionera en España y la Iglesia
entera.
Unidas mis oraciones a mis Hermanas que traba-
jan con ustedes y a las oraciones de tantas almas
que están apoyando tanto trabajo y fruto como

están haciendo ustedes en esta Iglesia tan queri-
da de Getafe.

A.P.C.S.

De nuevo gracias por incluirme en Padre de
todos; ya me gustaría que a alguien le sirviera ese
pequeño comentario como
a mí me sirven los distintos
artículos. En el nº anterior
había una información de
Caritas sobre unas Jor -
nadas de Mujeres y Ex clu -
sión que me pareció muy
interesante; tanto que –a
través del correo electróni-
co- me puse en contacto con ellos. Me contestó
una persona encantadora (la coordinadora de
animación territorial) y me animé a llamarla por
teléfono para ampliar la información, ya que aquí
estamos preparando unas Jornadas de Caritas y,

como tenemos programa de mujeres en riesgo
de exclusión, me venía muy bien. Así que ya ve si
es interesante para mí la revista”.

Mary Falcó. 

Cullera

Sr. Director. 
Me ha alegrado saber, por los Medios
de Comunicación, que D. Joaquín
María ha hecho público su desacuer-
do sobre la instalación de Eurovegas
en Alcorcón. (…) Pienso que debería-
mos “hacer opinión pública”, entre
todos, para intentar evitarlo; algunos
lo hacemos en los periódicos locales y
en carta, con firmas de vecinos, al

Alcalde y a la Presidenta de la Comunidad. (…)
Le adjunto copia de esas cartas. Muchas gracias,
con mi saludo y filial adhesión al Sr. Obispo.

Susana Latonda. 

Alcorcón

Cartas al director

OPINAN FAVORABLEMENTE, NO PODEMOS DEFRAUDAR

E l 29 de Mayo la junta de Go -
bierno del Ayuntamiento de

Leganés aprobó la re no vación del
IV Convenio de colaboración con
Cáritas Diocesana de Getafe por un
valor de 125.000 euros, aumentan-
do un 25% respecto a los años
anteriores.
Esta ayuda permitirá que las Cá -
ritas Pa rro quiales de Leganés pue-
dan comprar alimentos y produc-
tos de limpieza e higiene personal
a las familias que lo necesitan.

Cáritas agradece esta colaboración tan
necesaria del Ayuntamiento de Lega -
nés en estos momentos de crisis; así
como, el apoyo y confianza de los par-
tidos políticos con representación
municipal hacia la labor de Cáritas en
Leganés.
La firma de dicho convenio se ha pro-
ducido el 5 de junio de 2012 por parte
del Alcalde, D. Jesús Gómez Ruiz (der)
y del Director de Cáritas Diocesana de
Getafe, D. Enrique Carrero (izq).

Jesús Sánchez

CONVENIO DE CÁRITAS CON EL AYUNTAMIENTO DE LEGANÉS

E l acto de presentacion tuvo lugar en la
Plaza Municipal de la localidad de Villa -

conejos alrededor de las 22:30h, después de la
presentacion de las Damas y Reina de Honor de
la Fiesta. Este acto fue acompañado de la entre-
ga de un pequeño ob sequio a las personas que
hicieron posible este proyecto cuyos promoto-
res fueron: Vic torino Carballo, Fran cisco Ba -
rrejon, y Mariano Fer nández. Los que donaron
el terreno fueron: Ma riano Sánchez y Er -
nestina Ruiz. La Imagen fue donada por Bal -
tasar de Blas. Al finalizar el acto de presenta-
cion hu bo un hermoso evento de fuegos artifi-
ciales como broche final y al mismo tiempo de
apertura de la Romería de San Isidro.

David Benavente Sánchez

Presentacion del libro de David Benavente

LA HISTORIA DE LA ERMITA DE SAN ISIDRO LABRADOR 
con ocasión de los 50 años de su proyecto



Una interesante visión de la crisis,
de sus causas y sus consecuencias
realizada por un Catedrático de Eco -
nomía Aplicada preocupado por el
nuevo mundo que se está creando.
Nuevas relaciones, nuevos poderes y
“nuevos crímenes y criminales a la
luz del día”. 

Con un lenguaje claro y adaptado
a todo tipo de lector, el autor va des-
menuzando paso a paso -en 7 capí-
tulos- la situación que estamos vi-
viendo o sufriendo y por qué hemos
llegado hasta ella.

Pero no se queda ahí sino que
ofrece todo un abanico de posibilida-

des y opciones para establecer un
nuevo tipo de economía que, como
el título indica creará y será creada
por un nuevo tipo de vida y de socie-
dad: una economía con más ética,
más política y más amor.

Paloma Fernández

8 Contra la crisis, otra economía y otro modo de vivir. Juan Torres López. Edic. HOAC. Madrid 2011.
181 págs

CULTURA

8 En el once, un once, José Manuel Berruete, Getafe 2012, 168 págs.

El once (más que el 10) es la nota
que le pone el “Comité Recopilador”
a las homilías del Párroco de Nues -
tra Señora de Buenavista, en el
Sector 3 de Getafe, durante el año
2011. 

El contenido se refiere al Ciclo li-
túrgico A, pero es útil en cualquier
momento. Destaca el esfuerzo por
presentar el comentario a la Palabra
de Dios en el contexto de la vida or-
dinaria: la ciencia, el deporte, el ci-

ne, la música... la actualidad. En la
edición han incluido unas oportu-
nas viñetas. 

Re comen dable para la lectura y la
oración.

Francisco Armenteros Montiel

8 Examinadlo todo y quedaos con lo bueno. Hans Urs von Balthasar, entrevistado por Angelo Scola. 
Ed. Encuentro, Madrid 2007. 88 págs

El hoy Cardenal y Arzobispo de
Milán, Angelo Scola, habló con una
de las figuras más importantes e
influyentes de la teología actual: el
suizo Hans Urs von Balthasar, en
1986, ya al final de su vida .

Balthasar es un autor que pue-
de resultar complicado de leer,
es pecialmente a personas que se
estén iniciando en el gran océano
de la teología. Al estar planteado
a modo de entrevista, presenta un

acceso al autor de modo más
ameno y sencillo.

En el diálogo se abordan temas
que afectan y están muy presentes
en la vida de los cristianos de hoy
(como usted y yo) tales como la
relación de la Iglesia con los mo-
delos democráticos; el lugar de
los creyentes en la vida política o
la unidad de la Iglesia y el diálogo
ecuménico. Todos son tra tados
con precisión, profundizando en

las enseñanzas del Con cilio Vati -
cano II.

Balthasar, haciendo gala de una
gran finura para comprender el
corazón del hombre de hoy, de-
fiende el “cristianismo vivido”,
es to es, que somos los cristianos
con nuestra vida quienes pode-
mos hacer accesible para los de-
más el mensaje del Evangelio de
Jesucristo.

Patxi Bronchalo

8 San José, así pudo ser su vida, Francisco Álvarez, Edibesa, Madrid 2012, 460 págs.

La escasa referencia a San José
en el Nuevo Testamento, obliga a
poner imaginación a quienes quie-
ran escribir sobre él, de modo que
deben atenerse a suponer cómo pu-
dieron ser los hechos durante la in-
fancia y, quizá, el principio de la
adolescencia de Jesucristo en que,
es probable, finalizaría la vida mortal
de nuestro amado Patriarca; como
prometido a la Santísima Virgen y,
después de los esponsales, como
jefe de la familia ganando para vivir
y educando a su hijo adoptivo, el

Hijo de Dios. Es lo que hace un de-
voto del santo más excelso, des-
pués de la Virgen. La historia urdida
por Francisco Álvarez, tal como está
escrita, pudo ser así o parecida, a
base de entrelazar su vida con per-
sonajes en estilo novelado; podía
haberlo hecho centrándose en los
dolores y gozos tradicionales que,
sabemos, experimentó San José,
ofreciendo otro aspecto orientado a
una intimidad más contemplativa. 

Se puede subrayar que, por tradi-
ción, al referirnos a nuestro amadísi-

mo Patriarca y llevar su vida a la ora-
ción, como maestro que ha tratado
con intensidad a Jesús y a la Virgen,
se pueden enfatizar los momentos de
Dolor y Gozo que vivió junto a Jesús
y María, y que quizá espere algún lec-
tor; la narración de los hechos resul-
ta, en algunos momentos, más hu-
mana que sobrenatural. En cualquier
caso, el autor ha realizado un hermo-
so trabajo expuesto con devoción y
fino amor hacia San José. 

José María López Ferrera


